

## 二川校区コミュニティ協議会 意見交換会報告書

開催日時	令和2年1月14日（火）
開催場所	若菜公民館
参加人数	32人
内 容	<p>二川校区コミュニティ協議会では、令和2年1月14日（火）の19時から若菜公民館で、意見交換会を開催しました。</p> <p>この意見交換会は、校区コミュニティ協議会の存在と活動をより多くの住民の皆さんに知ってもらうとともに、協議会が地域の課題に向き合いながら、今後も持続的な取り組みができることを目的に実施したものです。</p> <p>当日は、協議会の役員を中心に各団体の代表や委員など32名の参加がありました。各班5～6名ずつの6班に分かれて令和元年8月に実施した校区コミュニティ協議会に関するアンケートの結果をもとに、大きく2つのテーマに分かれて意見交換を実施しました。</p> <p>「地域の魅力や大切にしたい地域資源・続けていきたい取り組み」  「地域で困っていることやそれを解決するために必要なコトやモノ」</p> <p>それぞれのテーマ毎に付箋の色を変え、まずは個人の意見を記入した後、各班で意見を出し合い、同じような意見をグループ分けしながら模造紙にまとめました。どの班も活発な意見交換が行われ、様々な意見が出されました。最後にそれぞれでまとめた意見を全体発表しました。</p>
	
	<p>▲個人でテーマ毎に考えた意見を付箋に記入した後、模造紙に貼り付けながら意見を出し合いました。</p>
	
	<p>▲意見交換後、まとめた意見を発表しました。</p>
	
	<p>▲テーマ毎に付箋の色を変え、同じような意見をグループ分けしながら模造紙にまとめました。</p>

意見交換会で出された主な意見は以下のとおりです。

地域の魅力や大切にしたい地域資源・続けていきたい取り組み	地域で困っていること・解決に必要なコトやモノ
<ul style="list-style-type: none"><li>・ 絆二川号（コミュニティバス）</li><li>・ 二川小学校農園づくり</li><li>・ 校区高齢者福祉大会</li><li>・ 校区や各地区でのグラウンドゴルフ大会</li><li>・ ミニソフトバレーボール大会</li><li>・ 田畑が広がる自然環境</li><li>・ 正月用しめ縄づくり</li><li>・ さぎっちょ ・ 薦編み</li><li>・ 見守り活動</li><li>・ 子育てがしやすい</li><li>・ 子ども会との合同行事</li><li>・ 子どもたちの挨拶がよくできている</li><li>・ 気軽に挨拶できる親しみやすさ</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>・ 役員等の担い手不足</li><li>・ 地域活動に参加しない人が増えている</li><li>・ 若者に魅力のある職場が少ない</li><li>・ 高齢者の安否確認</li><li>・ 高齢化に伴う地域行事の継続</li><li>・ ゴミを回収場所まで持っていけない人がいる</li><li>・ ゴミ出しのルール違反</li><li>・ 豪雨時の水害に対する不安（河川の氾濫）</li><li>・ 災害時の避難場所</li><li>・ 公共交通機関が少ない</li><li>・ 空き家の増加</li><li>・ 耕作放棄地</li><li>・ クリークの管理</li></ul>

地域の魅力や大切にしたい地域資源・続けていきたい取り組みは、「自然豊かで人がよい」「コミュニティバスやグラウンドゴルフの継続」「各伝統行事の存続」などの意見が多く出されました。地域で困っていることは、「役員等の担い手不足」「高齢者に関すること」「災害時の避難について」といった意見が多く、それを解決するために必要なコトやモノについては「役員の負担を減らす」「企業誘致等で若者を増やす」などの意見が出されました。

今回の意見交換会で出された意見を参考に、地域で取り組むべき課題や解決するために必要なことを二川校区コミュニティ協議会全体や各部会で話し合い、今後の取り組みに活かしていく予定です。